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Charge da semana

Micros
Novo local
A Estação de Sustenta-
bilidade da Praça Possi-
dônio Xavier de Jesus, 
no bairro Santo Antô-
nio, foi realocada para 
a Praça Walter Belian, no 
Guaiúba. As estações 
são Pontos de Entrega 
Voluntária (PEVs) onde 
os munícipes podem en-
caminhar seus recicláveis. 

Vandalismo
A da Praça Possidônio foi 
implantada em 2019, para 
atender as comunidades 
Mangue Seco e Santo 
Antônio. O equipamento 
foi alvo frequente de vân-
dalos, sendo recuperado 
por técnicos da Secretaria 
Municipal de Meio Am-
biente (Semam), e agora 
removido para a Praça 
Walter Belian.

Patrimônio
A Semam ainda aler ta 
que os equipamentos 
são patrimônios públicos 
e devem ser cuidados 
por toda a população, 
já que são mantidos com 
recursos da Prefeitura.

Máscaras 
Para atuar de forma pre-
ventiva ao surgimento da 
nova variante do corona-
vírus no Brasil, a Ômicron 
BQ 1, a Prefeitura de Gua-

rujá antecipou a estratégia 
que seria adotada na 
temporada de verão e 
reinstalou a Sala de Situ-
ação Permanente de En-
frentamento à covid-19.

Antecipou
A medida foi tomada 
pelo Grupo de Trabalho 
(GT) sobre o tema na 
Administração Municipal, 
durante audiência com o 
prefeito Válter Suman, na 
quarta-feira (16). O GT 
ressalta que Guarujá pos-
sui legislação que reco-
menda o uso de máscaras 
no transporte público.
 
Saúde
A legislação determina 
ainda a obrigatoriedade 
do uso de máscaras em 
locais públicos e privados 
destinados à prestação 
de serviços de saúde, 
como hospitais, pronto-
socorros, clínicas, consul-
tórios e laboratórios.
 
Vacinação
A Prefeitura de Guarujá 
disponibiliza 20 postos 
de vacinação instalados 
nas Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs) e Unidades 
de Saúde da Família (Usa-
fas), de segunda a sexta-
feira, das 9 às 15 horas, 
para a população ser imu-
nizada contra a covid-19. 

Ouvidoria
Quem passou pela Unida-
de Básica de Saúde (UBS) 
do Pae Cará, em Vicente 
de Carvalho, na manhã de 
quarta-feira (16), rece-
beu material informativo 
sobre a Ouvidoria Geral 
de Guarujá. Com o intui-
to de estar próximo aos 
moradores, agentes dis-
tribuíram material informa-
tivo sobre os serviços da 
pasta. A expectativa é de 
que novas ações como 
essa sejam realizadas em 
outros locais.

Contatos
A Ouvidoria também 
pode ser acionada pelos 
telefones 162 ou 0800-
773-7000. Outra opção é 
o site www.guaruja.sp.gov.
br/ouvidoria, além do e-
mail ouvidoria@guaruja.
sp.gov.br, que recebem 
solicitações 24 horas. O 
contato também pode ser 
feito por meio do What-
sApp (13) 3308-7080, 
de segunda a sexta-feira, 
das 9 às 17 horas.

Palestra
A ACEG promove na 
próxima quarta-feira, dia 
23/11, palestra com o 
tema “Comunicação As-
sertiva e Perfil Compor-
tamental” - com Marcos 
Antonio, especialista em 

Política seletiva
de reciclagem 

Há poucas semanas, 
destacamos a necessi-
dade de mais investi-
mentos públicos para 
a promoção da prática 
da reciclagem por meio 
da coleta seletiva de 
materiais domésticos. 
As estações de coleta 
chamadas de Pontos 
de Entrega Voluntária 
(PEVs), foram apontadas 
como essenciais para o 
protagonismo coletivo e 
uma política importante 
na educação da po-
pulação sobre o tema 
cada dia mais presen-
te na sociedade atual.

Qual não foi nossa 
surpresa ao ver a notícia 
veiculada pela Prefeitura 
de Guarujá na última 

semana, destacando 
que uma das estações 
foi transferida de bairro 
por causa de vandalis-
mo. Se a função des-
sas estações é a edu-
cação da população, 
não faz sentido retirar 
a ferramenta essencial 
para o aprendizado. 

Especialmente após 
a constatação do van-
dalismo ao equipamen-
to. Fica a impressão de 
uma política seletiva de 
reciclagem. Ao invés de 
tratar a estação como 
um bem material que 
precisa ser preservado 
de vândalos, a medi-
da apropriada --e que 
serviria para esclarecer, 
informar, educar a po-

pulação sobre o bem 
de se ter tal equipamen-
to na comunidade--, 
seria buscar uma forma 
de envolver a comuni-
dade no cuidado com 
a estação e assim, fo-
mentar a utilização cor-
reta do equipamento.

Mas o trabalho de 
educar é difícil, exige 
dedicação, cuidado e 
disponibil idade para 
ensinar. A missão de uma 
política pública é promo-
ver a mudança na socie-
dade para melhor. Qual 
mudança foi promovida 
pela Secretaria de Meio 
Ambiente na comuni-
dade após a retirada 
da estação de entrega 
voluntária de recicláveis?

análise comportamental e 
desenvolvimento humano 
da Renascer-e. O evento 
é gratuito e acontece nas 
novas instalações da en-
tidade (Rua Arthur Costa 
Filho, 645 – Centro). Mais 
informações pelo What-
sApp: (13) 9 8109-0091.

RisoShow
Nesta sexta-feira (18), às 
20 horas, a Companhia 
MB Circo (foto) apresenta 
o espetáculo RisoShow, 
no Teatro Municipal Pro-
cópio Ferreira (Av. Dom 
Pedro I, 350 - Jardim Te-
jereba), em Guarujá. A 
entrada é gratuita e aberta 
para todos os públicos.

Coast Fight
A terceira edição do Co-
ast Fight, evento de Jiu jitsu 
do lutador do UFC, Char-
les do Bronx, acontece 
neste domingo (20), em 
Guarujá, no Ginásio Du-
que de Caxias, o Tejereba, 
a partir das 10 horas. O 
evento é aberto para to-
das as equipes que se in-
teressarem em participar. 

Premiação
A valorização das pro-
messas do espor te é 
prioridade. Por isso, os 
vencedores receberão 
valor em dinheiro, sendo 
R$ 200 reais para a cate-
goria Faixa Branca, R$ 300 

reais para Faixa Azul, R$ 
400 reais para Faixa Roxa, 
R$ 500 para Faixa Marrom 
e R$ 1000 reais para Faixa 
Preta. A premiação será 
válida para chaves com, 
no mínimo, seis atletas 
participantes.

Inscrições
Para par t icipar, basta 
acessar o site  www.
soucompetidor.com.br 
e fazer o cadastro. O 
valor da inscrição infan-
til é de R$ 60 reais e o 
adulto R$ 80 reais. Para 
quem quiser assistir ao 
evento, a entrada será a 
doação de um quilo de 
alimento não perecível.
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ASSESSORIA
CONTÁBILMESQUITA

Karina Mingarelli
Da Reportagem

O fim de semana pro-
longado com o Dia da 
Proclamação da Repúbli-
ca (15/11), em Guarujá, 
foi de tempo encoberto, 
mas o sol apareceu com 
força no feriado, para 
deleite dos turistas e de 
toda a cadeia econômi-
ca ligada ao setor, que 
esteve aquecida ao longo 
dos cinco dias.

Como se trata do últi-
mo feriado antes da tem-
porada de férias verão, e 
das festas de final de ano, 
algumas ocorrências des-
tes dias, apontadas por 
moradores e visitantes, 
merecem planejamento 
e solução rápida das au-
toridades, caso contrário, 
podemos dizer que será 
um final de ano caótico. 

De tendas com chur-
rasqueiras, a cachorros 
estressados e disputa de 
músicas, teve de tudo 
nas praias, menos paz e 
natureza. Já começa pelo 
trânsito. Quem chega na 
cidade em finais de se-
mana normal já conhece 
o nó que se forma do 
viaduto Floriberto Maria-
no até os semáforos da 
Rua Montenegro. 

“Morro de medo de 
vir pelo túnel e prefiro 
ficar parada nesse trecho 
do que lá (na Vila Julia)”, 
disse Milena Dias, que 
tem apartamento na Rua 
Veraneio, na Enseada.

Mais do que criar a 
via alternativa para a re-
gião da Enseada na Rua 
do Contorno, é preci-
so colocar mais agentes 
para liberação do trânsi-
to conforme demanda. 
“Especialmente quando 
coincide a chegada da 
balsa. Os semáforos até o 
hospital (HSA) demoram 
a abrir, e seria bom se 
os agentes controlassem 
esse fluxo”, completou 

Feriado nas praias de Guarujá tem
de cão estressado até churrasquinho

Questionada sobre a 
atuação da fiscalização, 
a prefeitura de Guarujá 
respondeu em nota 
à redação que reali-
zou de sexta-feira (12) 
a terça-feira (15) uma 
operação especial de 
segurança para ampliar 
as ações de patrulha-
mento, fiscalização e or-
denamento da Cidade. 

Dentre as principais 
ocorrências atendidas 
estão som abusivo 
(154), averiguações 
(70) e as fiscalizações 
de trânsito (50). Ao 
todo foram 845 ações 
fiscais, distribuídas entre 
as praias das Astúrias, 
Pitangueiras, Enseada, 
Tombo e bairros, e es-
tão envolvidos agentes 
da Guarda Civil Munici-
pal e de fiscalização, 
das 7 às 19 horas, e no 

Fiscalização nas praias foi intensa

a veranista, servidora 
pública em São Paulo.

Outro flagrante do fe-
riado é referente ao uso 
do espaço nas areias das 
praias. Diversas tendas fo-
ram flagradas montadas ao 
longo da orla da Enseada. 
Em muitas delas, o ban-
quete estava servido. Além 
da tradicional ‘farofa’, mui-
tas realizavam churrasco.

“Clube pago a beira 
mar pra quê?” questionou 
Mauricio Santos, de São 
Caetano. “Em uma ca-
minhada de 20 minutos, 
vimos duas tendas onde 
as famílias preparam sem 
cerimônias, um verdadei-
ro clube, com cadeiras 
de praia, mesas e prepa-
ração do churrasco do 
almoço. Sem contar no 
som com volume alto e 
os animais de estimação, 
que latem pra tudo, até 
para a própria sombra. 
Isso tira a vontade de 
curtir a praia. Nos per-
guntamos onde estava a 
fiscalização municipal?”, 
questionou o leitor no 
aplicativo de mensagens 
do Estância.

Outro flagrante foi 
registrado na praia das 
Pitangueiras. Além da reu-
nião familiar e do ban-
quete na orla, também 

foi registrado um carro 
na faixa de areia que 
permaneceu por lá com 
as portas abertas e som 
em alto volume sem que 
ninguém da Guarda Mu-
nicipal ou da fiscalização 
municipal o abordasse.

“A praia é democrática 
e pública, mas precisa-
mos de ordenamento. As 
pessoas precisam saber 
que não se pode fazer 
qualquer coisa. Se sou-
bessem que há lei e multa 
para quem desrespeita as 

regras, acredito que essas 
coisas não aconteceriam”, 
disse uma moradora do 
prédio próximo ao local 
e autora da denúncia.

A repor tagem tam-
bém flagrou um verda-
de i ro acampamento 

na praça “do Joia”, no 
Centro. Turistas passaram 
o fim de semana por 
lá e literalmente monta-
ram churrasqueira e im-
provisaram uma barraca 
para troca da roupa de 
banho em plena praça.

período noturno, das 19 
horas a 1 hora da manhã.

 O balanço da fiscali-
zação municipal destaca 
a importância de se in-
formar as regras da praia 
a moradores e turistas. 
Entre as 845 ações fiscais 
estão 317 equipamentos 
de som e 116 animais re-

tirados da faixa arenosa. 
Também foram desmon-
tadas 63 tendas e três 
churrasqueiras retiradas. 

O comércio ambu-
lante também foi fiscali-
zado. Foram 72 vistorias 
de alvarás, sendo um 
alvará apreendido; 21 
captações de clientes 

(quando o ambulante 
vai abordar o cliente 
fora da praia), sendo 
dois deles autuados, 
três reservas de espaço 
e 90 ambulantes irregu-
lares, que foram orien-
tados e cientificados a 
resolver sua situação, 
além de três autuações 
por reserva de espaço.

LEGISLAÇÃO
E MULTAS

Como há legislação 
que regula o uso da 
faixa de areia, o valor 
médio de multa sobre 
as infrações cometi-
das é de R$ 2 mil. A 
multa é aplicada em 
casos extremos de de-
sobediência à legisla-
ção. Antes de multar, 
a fiscalização orienta 
e cientifica a pessoa a 
solucionar o problema.

Equipes de fiscalização registraram
845 ocorrências nas praias da cidade

Absurdo: Carro com som alto entrou e 
permaneceu na faixa de areia sem que os 

ocupantes fossem incomodados pela fiscalização Praça virou acampamento durante o final de semana
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Foram arrecadados R$ 
252 mil, durante o leilão 
de veículos e sucatas 
realizado no último dia 7, 
pela Prefeitura de Guarujá, 
na Garagem Municipal. O 
total superou em 304% o 
valor inicial previsto pela 
Secretaria de Gestão 
Administrativa (ADM), 
que era arrecadar apro-
ximadamente R$ 82 mil.

O leilão foi realizado 
somente na modalidade 
on-line e contou com 
119 participantes. Foram 
disponibilizados 17 lotes 
e, deste total, apenas 
um não teve interessa-
dos. O item de maior 
valor arrematado foi uma 

O 1º Encontro de Na-
tação de Guarujá - Troféu 
Priscilla Bonini, acontece 
neste sábado (19), para 
encerramento das ativida-
des deste ano da Equipe 
de Natação Unaerp/Gua-
rujá - Formando Campe-
ões para a Vida. O evento 
será aberto ao público, a 
partir das 8h30, na pisci-
na do Centro Esportivo 
Duque de Caxias - Te-
jereba (Rua Silvio Daige, 
Enseada, em Guarujá). 

O festival de nata-
ção contará com a par-
ticipação dos atletas dos 
grupos principal e de 

acesso da Equipe de 
Natação Unaerp/Gua-
rujá que representam o 
município e a Universi-
dade em competições, 
e ainda, de nadadores 
convidados das esco-
linhas de natação dos 
Centros de Atividades 
Educacionais Comunitá-
rias (CAECs) da cidade. 

O evento terá provas 
de 25m e 50m nado 
livre, categorias feminino 
e masculino. O evento 
é uma realização da Uni-
versidade Unaerp e da 
Secretaria de Esportes 
da Prefeitura de Guarujá.

As homenagens à 
atleta Isabel Salgado, 
ícone do voleibol bra-
sileiro, movimentaram o 
dia de quarta-feira (16). 
Em Guarujá, a vereadora 
Sirana lembrou a passa-
gem de Isabel pela equi-
pe BCN-Guarujá entre os 
anos de 1993 e 1996. 

“Ao lado de outros 
grandes nomes do vôlei 
feminino, o BCN mar-
cou época no espor-
te nacional e teve em 

Isabel uma das líderes 
do elenco. Ela dispu-
tou duas Olimpíadas 
(1980 e 1984) no vôlei 
de quadra e no início 
dos anos 1990 foi uma 
das pioneiras do vô-
lei de praia. Toda sua 
trajetória ficará marca-
da em nossa história”, 
destacou a vereadora.

A ex-jogadora de 
vôlei Maria Isabel Barro-
so Salgado, mais conhe-
cida apenas por Isabel, 

Artigo do leitor

André Naves é Defensor Público Federal, especialista em
Direitos Humanos e Sociais. Escritor, professor e palestrante

André Naves (*)
 
A normalidade da vida 

brasileira, baseada nos 
constantes solavancos ins-
titucionais e crises sociais, 
vai, gradualmente, sendo 
restaurada após os inten-
sos e calorosos conflitos 
partidários. Um sentimento 
misto de medo e esperança 
com os acontecimentos 
futuros toma conta de todas 
as individualidades nacio-
nais. Contudo, a Copa do 
Mundo chega, providen-
cialmente esse ano, após as 
eleições, para unir o senti-
mento brasileiro. E quando 
a Seleção Canarinho entrar 
em campo, representará, 
junto com a própria pátria 
brasileira, os valores da 
Democracia, da Sustenta-
bilidade Socioambiental e 
dos Direitos Humanos.

O nosso verde repre-
senta não só a nossa bio-
diversidade pujante, mas 
sim toda a manifestação 
da vida em plenitude, seja 
individual, coletiva ou so-
cial; além de sua capaci-
dade de fomentar a ação 
baseada na esperança de 
um futuro estruturalmente 
mais inclusivo. Ou seja, 
cada pessoa, ao torcer pelo 
Brasil, cantará em apoio 
ao verde da vida e do tra-
balho, na edificação de 
estruturas sociais susten-
táveis, inclusivas e justas.

Ao mesmo tempo, 
apoiará o amarelo das 
nossas maiores riquezas 
pátrias: o nosso povo, em 
sua diversidade, plurali-
dade e criatividade anár-
quica e sorridente. Dessa 
nossa interação popular, 
em que cada individua-
lidade, tão diferente em 
experiências, práticas e 
pensamentos, mas tão 
igual em dignidade, de-
veres e direitos, interage 
coletivamente, fomentando 
o nascimento de inova-
ções econômicas e sociais.

O azul de nosso pavi-
lhão nacional representa 

mais do que apenas nosso 
“céu risonho e límpido”, 
mas a utopia que deve guiar 
e orientar nossa caminhada 
e ação: a utopia de um Bra-
sil inclusivo e justo; ação 
essa que deve ser semeada 
nos bancos escolares, com 
a aplicação de uma política 
educacional inclusiva e 
coordenada com práti-
cas esportivas, culturais 
e de proteção social, e 
que floresce pelo trabalho 
disciplinado, perseverante 
e ético de todos.

Esse o sentido do lema 
nacional “Ordem e Progres-
so”: o esforço criterioso, 
com as devidas e implícitas 
moderações do Amor, de 
todas as individualidades 
presentes na sociedade, na 
elaboração de fundamentos 
coletivos que sejam justos e 
inclusivos, e, portanto, que 
determinem o progresso e 
a evolução de cada pessoa 
e de toda a Nação.

O branco, assim como 
universalmente se costuma 
convencionar, simboliza 
a Paz. Mas não somente 
aquela que se conquista 
pela ausência de conflitos. 
A Paz retratada pelo nosso 
branco é a da concretização 
e aprofundamento dos Di-
reitos Humanos.

 Assim, enquanto o 
verde representa a espe-
rança na vida que deve se 
realizar; o amarelo, a ri-
queza de nossa diversidade 
popular; o azul, a educação 
e o trabalho pautados pela 
disciplina e perseverança; 
e o branco a construção 
e ampliação progressivas 
dos Direitos Humanos; a 
bandeira, como um todo, 
simboliza o futuro da socie-
dade brasileira, que há de 
ser estruturalmente susten-
tável, inclusiva e justa.

Torcer pelo Brasil, não 
só agora, como sempre, é 
atuar ativamente para tradu-
zir em realidade o conjunto 
de valores da Liberdade, 
da Inclusão Social e da 
Justiça! É HEXA, BRASIL!

A Copa é Verde e Amarela!

Troféu Priscilla
Bonini de Natação é 
neste sábado (19)

Leilão de veículos supera expectativa

Esporte perdeu a atleta 
Isabel Salgado, do vôlei

Ford Cargo, no valor de 
R$ 29.700,00, corres-
pondente ao lote 17.

O superintendente 
de Serviços da Prefeitura, 

Carlos José dos Santos, 
explicou que o valor 
arrecadado será aplica-
do na compra de veí-
culos novos. “Seguimos 

orientação do Tribunal 
de Contas do Estado 
(TCE), para que a desti-
nação seja aplicada na 
compra de veículos”. 
Os participantes do lei-
lão devem retirar esses 
materiais da Garagem 
Municipal nos dias 16,17, 
18 e 21 deste mês.

“Pretendemos usar 
o valor arrecadado na 
compra de um veícu-
lo destinado à Casa de 
Apoio ao Servidor e um 
segundo carro para uso 
da ADM, para atender as 
necessidades da secreta-
ria”, explicou o secretário 
de Gestão Administrativa, 
Luciano de Moraes Rocha.

Foram disponibilizados 17 lotes e, deste 
total, apenas um não teve interessados

Helder Lima 

Reprodução

um dos 
ícones do 
e s p o r t e 
brasileiro, 
morreu aos 
62 anos, na 
manhã  de 
quar ta-feira 
(16), no Hos-
pital Sírio Li-
banês em São 
Paulo. A causa 
da mor te não foi 
divulgada pelo hospital 
a pedido da família. 



ATUAL COBERTURA VACINAL NA CIDADE:

1ª dose - 100% (adultos); 138% (adolescentes)
                e 64% (crianças)
2ª dose - 95% (adultos); 97% (adolescentes)
                  e 42% (crianças);
3ª dose - 73% (adultos); 29% (adolescentes) 
4ª dose - 19% (adultos); 0,03% (adolescentes)
5ª dose - 0,08% (adultos)

SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122 0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja
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Guarujá - Devido 
ao surgimento da nova 
variante do coronavírus 
no País, a BQ.1, a Pre-
feitura de Guarujá pede 
que a população atualize 
sua situação vacinal de 
reforço, com relação à 
Covid-19, já que a cepa 
está associada à falta 
de proteção completa.

Em Guarujá, 30.078 
pessoas ainda precisam 
tomar doses comple-
mentares do imunizante, 
como a 3ª e 4ª, respecti-
vamente. A BQ.1 tem uma 
taxa de letalidade baixa, 
porém, com alto índice 
de contaminação. E es-
pecialistas alertam que, 
não estar com as doses 
em dia pode refletir na 
letalidade e internação 
motivadas pela doença.

Diante disso, a Prefei-
tura orienta àqueles com 
doses em atraso, que 
busquem um dos pos-
tos disponíveis na rede 
municipal de saúde (ver 
lista abaixo). Além disso, 
a Secretaria de Saúde 
(Sesau) recomenda ainda 
que, no caso de idosos e 
pessoas mais suscetíveis à 
doença – a exemplo de 

Os condutores que 
tiveram a CNH (Carteira 
Nacional de Habilitação) 
vencida entre janeiro e 
abril de 2022 precisam 
ficar atentos, pois termina 
nos meses de novembro 
e dezembro o prazo 
para a renovação do 
documento. Pensando 
em ajudar os motoris-
tas que se encontram 
nesta situação, o Poupa-
tempo irá promover o 
último mutirão do ano.

Serão três ações, nos 
dias 19 e 26 de novem-

bro e ainda em 3 de 
dezembro para atender 
prioritariamente os con-
dutores com as habili-
tações vencidas entre 
janeiro e abril de 2022 
que, de acordo com o 
novo cronograma, tem 
até 30/11 (janeiro e fe-
vereiro) e 30/12 (março 
e abril) para regularizarem 
os documentos.

Para o primeiro sá-
bado (19/11), serão 
10 mil vagas destinadas 
ao serviço em todas as 
unidades do programa. 

O agendamento para o 
atendimento presencial 
já está disponível e de-
verá ser feito previamente 
pelos canais eletrônicos 
de forma gratuita – por-
tal www.poupatempo.
sp.gov.br, aplicativo Pou-
patempo Digital e totens 
de autoatendimento e 
no assistente virtual, o P, 
disponível também no 
WhatsApp, pelo número 
(11) 95220-2974. 

Online - Para renovar 
a CNH, basta acessar o 
portal www.poupatem-

po.sp.gov.br ou aplicativo 
Poupatempo Digital, clicar 
em Serviços > CNH > 
Renovação de CNH. Após 
confirmar ou atualizar os 
dados, o motorista agen-
da e realiza o exame mé-
dico na clínica credencia-
da indicada pelo sistema. 

Quem exerce ativida-
de remunerada ou optar 
pela inclusão do EAR 
na CNH, precisa passar 
também pela avaliação 
psicológica e será di-
recionado a um pro-
fissional credenciado.

Poupatempo faz mutirão da CNH vencida

A Prefeitura de Guarujá 
renovou por cinco anos, 
na última quinta-feira (10), 
o termo de permissão de 
uso do próprio público 
municipal que abriga a Or-
ganização da Sociedade 
Civil de Interesse Público 
– OSCIP União e Progres-
so e a Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcio-
nais de Guarujá (APAE).

A APAE (Rua Josefa 
Hermínia Caldas, 516 - 
Jardim Progresso) atua em 

conjunto com a União e 
Progresso oferecendo, 
diariamente, atendimen-
tos na área de educação, 
assistência e saúde para 
pessoas com deficiên-
cia e seus familiares. Na 
Unidade, eles participam 
também de oficinas ocu-
pacionais que envolvem 
confecção de artesana-
tos e cozinha experimen-
tal. Atualmente, 320 pes-
soas são atendidas, nos 
períodos manhã e tarde. 

APAE e OSCIP União
e Progresso

Covid-19
Prefeitura convoca mais de 30 mil

pessoas para receber doses de reforço 

imunossuprimidos – es-
tes façam a utilização da 
máscara de proteção 
facial, principalmente em 
ambientes fechados e no 
transporte público. 

O superintendente de 
Vigilância em Saúde de 
Guarujá, Marco Antonio 
Chagas da Conceição, 
explica que a Prefeitu-
ra segue atenta e, por 
precaução, monitora os 
casos da nova variante 
pelo Brasil. “Não é moti-
vo para alarde, mas por 
ser uma cidade turística, 
Guarujá, poderá oca-
sionalmente, ter contato 
com a BQ.1”.

Por outro lado, há re-
gistros da circulação da 
nova cepa da Ômicron 
no Estado de São Pau-

lo, com confirmação de 
casos e de um óbito. 
Até o momento, Gua-
rujá não possui confir-
mação desta variante. 

Mesmo assim, a Pre-
feitura vem se reunindo, 
periodicamente, com 
seus técnicos e estu-
dando possíveis novas 
medidas de prevenção e 
de enfrentamento à nova 
variante. Caso seja neces-

sário, ações serão imple-
mentadas para a proteção 
da população em geral. 

DISTANCIAMENTO
Para que tais ações 

não impactem a rotina 
dos munícipes, é impor-
tante respeitar normas de 
distanciamento, higiene 
pessoal e proteção indi-
vidual, já exaustivamente 
discutidas previamente.  

 
VACINADOS

Guarujá precisa imu-
nizar mais de 300 mil 
pessoas contra a Co-
vid-19, entre adultos, 
adolescentes (12 a 17 
anos) e crianças (3 de 
a 11 anos). Até agora, 
mais de 790 mil do-
ses da vacina já foram 
aplicadas no Município, 
dentro do público-alvo.

Postos nos bairros vacinam das 9 às 15hs

O Departamento Hi-
droviário (DH), informa 
que a travessia de balsa 
Santos/Guarujá será in-
terrompida nesta sexta-
feira (18), entre 10h50 
e 12h, por conta da 
saída no Porto de San-
tos do navio APL Yan-
gshang, de Singapura, 
que vai para Paranaguá 
(PR). Trata-se de uma 
embarcação de grande 
por te, com 347 me-
tros de comprimento. 

Os usuários do servi-
ço de travessia deverão 
se programar e, caso 
precisem ir de uma cida-
de a outra neste horário, 
buscar a alternativa de 
deslocamento terrestre. 
O DH vai comunicar a 
suspensão temporá-
ria da balsa nos Painéis 
de Mensagens Variá-
veis (PMVs), no site do 
Departamento (www.
dh.sp.gov.br/travessias) 
e no aplicativo Travessias.  

Inicialmente, a previ-

são era que o navio fos-
se interromper a traves-
sia na quinta-feira, entre 
14h50 e 16h. No entan-
to, a programação foi re-
vista pelos responsáveis.  

O navio atracou na 
manhã de quarta-feira 
(16) no Terminal da San-
tos Brasil S/A (Tecom-3). 
A operação começou 
às 9h30 e contou com 
a escolta de embarca-
ções da Capitania dos 
Portos, do Comando do 
Grupamento de Patrulha 
Naval do Sul-Sudeste 
e da Guarda Portuária.

Nesta sexta, a inter-
rupção acontecerá se-
guindo a determinação 
da Capitania dos Portos 
– conforme a portaria 
74/2021 – e da Marinha 
do Brasil. Durante os 70 
minutos de interrupção, 
as balsas não ficarão com 
veículos e passageiros 
embarcados em Santos 
e no Guarujá, como 
medida de segurança. 

Travessia Santos-Guarujá 
interrompida na sexta (18)

Usuários do serviço de travessia 
deverão se programar
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Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Tempo de reconstruir
Acabada a eleição, o país 

vive uma imensa colcha polí-
tica de retalhos. De um lado, 
a transição, cujas atenções 
caminham em torno das ques-
tões orçamentárias, ou então, 
a análise de como irão convi-
ver as ideologias dos notáveis 
convidados para compor o 
time que vai pensar o país.

Lula no Egito, e Bolsonaro, 
que é presidente, manda uma 
delegação de pessoas. Marina 
Silva faz encontro na COP 
e volta a ter notoriedade no 
meio da ecologia, clima etc.

Por outro lado, Bolsonaro 
se solidifica como sendo um 
líder nacional de fiéis segui-
dores: as manifestações con-
tinuam, e com força, inclusive 
com empresários financiando 
todo o processo. O bolsona-
rismo veio para ficar.

Em Brasília, partidos se 
posicionam e o grupo de Lula 
que estava com 8 siglas já está 
com 14 – todos querem estar 
na “boquinha do poder”. E 
mais outras questões, inclu-
sive, mas que não sabemos 
e poucos sabem, embora o 
futuro diga respeito a nós, os 
últimos sempre a saber.

Contudo, a coisa mais im-
portante é pensarmos o que 
queremos para o amanhã. 
Por isso, é de fato, o tempo 
de reconstruir. Acabada a dis-
puta, as contentas devem dar 
lugar a um posicionamento 
de convergência de atitudes 
já que o que está em jogo é a 
administração do Brasil com 
vistas a solucionar as carên-
cias de nossa sociedade.

Claro que a oposição é 
legítima, e mais, deve existir 
a fim de não deixar o governo 
como absoluto soberano, 
imaginando que apenas a 
sua cabeça seja capaz de 
pensar as melhores con-
dutas a serem tomadas.

Daí ser fundamental o en-
tendimento de que vivemos 
um momento de reconstru-
ção, e diga-se, em várias 
áreas, afinal se muito foi 
feito, muito ainda precisa ser 
feito para que o país possa 
alcançar aquilo que todos 
almejamos : vida segura, 
saudável, emprego, salário 
no bolso, mais alimentação, 
justiça, cultura, casa pró-
pria, ufa! e mais, mais, mais.

Contudo a maior dúvida que 
todos, digo TODOS, neste país 
querem saber: o orçamento 
secreto vai continuar? Os 18 
bilhões serão finalmente gas-
tos com a nossa população 
ou continuarão servindo para 

as benesses que os senhores 
políticos terão do governo 
para gastarem a seu bel-pra-
zer? Isto não pode continuar 
porque é uma imoralidade.

Construção e reconstrução, 
embora tenham afinidade, são 
coisas diferentes. Construir é 
partir do zero, mas reconstruir 
é partir de algo que já existe. 
Se na reconstrução algo já foi 
feito e talvez requeira menos 
trabalho, por sua vez, recons-
truir implica em mudar hábitos 
ruins existentes. E neste país 
do Cruzeiro do Sul os maus 
hábitos são muitos...

Assim, o diálogo constru-
tivo se impõe em momentos 
como este, quando a expecta-
tiva do povo é alta frente aos 
problemas atuais.  

A revista on-line “Aleteia” 
traz uma matéria interes-
sante da qual me permito 
a transcrever os aspectos 
fundamentais. O primeiro 
começa com uma análise 
sobre dois modos de superar 
as divisões, e mais do nunca, 
com a polarização o Brasil de 
fato, ficou dividido.

“O modo mais frequente 
de se construir o diálogo 
entre posições antagônicas é 
buscar os pontos em comum 
e abstrair os diferentes, pro-
curando os consensos. Esse 
método, “horizontal”, é, sem 
dúvida, prático e eficiente na 
maior parte dos casos. Con-
tudo, não funciona quando as 
oposições se tornam muito 
arraigadas, os ressentimen-
tos são muito fortes e as 
visões de mundo se apresen-
tam como muito dispares”.

E mais, ... “neste caso, o 
diálogo pressupõe um outro 
método, “vertical”: mergulhar 
até o íntimo das próprias 
convicções, procurar entender 
e explicitar os anseios mais 
profundos de cada um dos 
interlocutores. Em primeiro 
lugar, nós mesmos temos que 
mergulhar em nós mesmos, 
superarmos as capas ideo-
lógicas, os desejos desorde-
nados, as ilusões enganosas, 
para encontrarmos aqueles 
anseios de amor, felicidade, 
realização e liberdade que são 
a razão de ser mais profunda 
de nosso agir no mundo. 
Diante desses anseios, nos 
descobrimos desarmados, 
mas abertos e fascinados para 
com a beleza do Amor que, de 
modo nem sempre evidente, 
inunda toda a realidade”.

Como se vê, um precisa do 
outro nesta tarefa de reconstru-
ção, e o Brasil precisa de todos.

O enxadrista da Se-
cretaria de Espor te e 
Lazer (Sel) da Prefeitura 
de Guarujá, Leonardo 
Cavazine, sagrou-se cam-
peão do Campeonato 
Paulista de Xadrez Rápi-
do, categoria sub 1700. 
A competição foi orga-
nizada pela Federação 
Paulista da modalidade 
e realizada no dia 12 
de novembro, em São 
Caetano do Sul.

Leonardo jogou 7 par-
tidas para chegar ao títu-
lo. No total, 64 jogadores 
de vários municípios do 
Estado de São Paulo dis-
putaram a competição 
em ritmo de xadrez rá-

pido. Nesse modelo de 
disputa, são 15 minutos 
de jogo para cada enxa-
drista, com 5 segundos 
de acréscimo por lance.

Esta foi a primeira 
conquista do Campe-
onato Paulista pelo jo-
gador, que, embora jo-
vem, já coleciona vários 
títulos em sua carreira. 
Cavazine é campeão 
Brasileiro, bi-campeão 
paulista Escolar, cam-
peão brasileiro Escolar, 
campeão open Escolar 
e várias vezes campeão 
regional da modalidade. 
Seu atual técnico é o 
experiente Marcelo Dias.

Léo, como é chamado 

pelos familiares e amigos, 
tem 14 anos de idade, 
e, aos 4 anos iniciou no 
xadrez ao lado de sua 
irmã gêmea Lara Cavazi-
ne, outra detentora de 
vários títulos da modali-
dade em sua categoria. 
Aos 6 anos de idade, 
ele disputou sua primeira 
simultânea e conquistou 
o campeonato brasileiro 
Escolar de forma invicta.

Além de Léo e Lara, 
o i r mão mais  ve lho 
Alexandre Cavazine é 
outro renomado en-
xadrista da família. Os 
três são beneficiários 
do Programa de Incen-
tivo ao Esporte da Sel.

O final de semana 
(dias 19 e 20 de no-
vembro) será de festa 
para a Associação dos 
Orquidófilos de Guarujá 
(AOG). A data marca 24 
anos de luta pela pre-
servação e cultivo das 
orquídeas na Cidade. 

A comemoração terá 
exposição com cerca 
de 100 flores, algumas 
raras. Acontece também 
uma feira para comer-
cialização de orquídeas. 
Participam expositores de 
associações de Guarujá, 
São Paulo, Santos, Santo 
André e São Bernardo do 
Campo. A entrada é fran-

ca e o evento acontece 
na Avenida Dr. Artur Costa 
Filho, n° 282, Guarujá.

No dia 19 (sábado), 
às 15 horas, acontece a 
palestra “Noções básicas 
de cultivo”, que será mi-
nistrada por Sidney Garcia, 
presidente da AOG. A 
inscrição é gratuita e será 
feita antes do evento.

Além das atrações e da 
comercialização de plan-
tas, a exposição abrigará 
um “Pronto-Socorro das 
Orquídeas”. Os associa-
dos da entidade estarão à 
disposição para esclarecer 
dúvidas e auxiliar a resolver 
os problemas do cultivo. 

ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

Orquidófilos de Guarujá promovem feira
“Vamos orientar como 

deve ser o manejo das 
plantas e também tirar 
dúvidas sobre algum pro-
blema ou doença nas 
flores”, disse Sidney Gar-
cia, presidente da AOG.

História - Em setem-
bro de 1998, foi realizada 
uma exposição no Ginásio 
Guaibê. Com a reunião de 
vários orquidófilos, eles 
decidiram fundar a AOG. 
A data escolhida foi 21 
de novembro. “Estamos 
há 24 anos lutando pela 
divulgação e preservação 
das orquídeas. Orientan-
do quem busca ter sua 
planta em casa e acha 
difícil ou complicado. 
Mostramos o tanto que é 
simples o cultivo. Bastam 
alguns detalhes e atenção 
para conseguir o sucesso. 

Guarujá vence Campeonato
Paulista de Xadrez Rápido

Campeão paulista 
Leonardo Cavazine 

jogou 7 partidas
para chegar ao título 

Temos uma história muito 
bonita e sempre depen-
demos da nossa organi-
zação como associação 
sem depender de órgão 
público ou entidade para 
nada. Depois de dois 
anos sem fazer nossa 
exposição, voltamos com 
muita força e vontade”, 
afirmou Sidney Garcia.

Evento abrigará um
“Pronto-Socorro 
das Orquídeas”



Exposição de 
Maquetes Históricas 

de Guarujá
Local: Center Shopping 

Guarujá (rua Mário 
Ribeiro, 357).

Data: até 11 de 
dezembro

Horário: 10h às 19h

Serviço
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CEDOM promove ações para manter viva história da Cidade

No último dia 11 de 
novembro foi inaugu-
rada a ‘Exposição de 
Maquetes Históricas de 
Guarujá’, que retratam 
costumes e ambientes 
memoráveis da Cidade. 

A exposição segue 
aberta ao público até o 
dia 11 de dezembro, nas 
dependências do Center 
Shopping Guarujá, que 
fica na rua Mário Ribeiro, 
357, no centro da Cidade.

1º lugar - Ana Luiza Sena Santos
Escola Ary de Souza, que recebeu como prêmio um 
Tablet, troféu, uma medalha de ouro e um certificado.

2º lugar - Arthur Herculano Justino
Escola Ivonete da Silva Câmara, premiado com uma 
bicicleta, uma medalha de prata e o certificado.

3º lugar - Miguel Trindade Landim
Escola Ivonete da Silva Câmara, que ganhou um 
skate, uma medalha de bronze e o certificado.

O Centro de Docu-
mentação e Memória 

de Guarujá, o CEDOM 
Guarujá, vem desde a sua 
fundação promovendo 
ações com o propósito 
de explorar e manter viva 
a história do município. 

Neste mês de novem-
bro, a entidade realizou 
a entrega da premiação 
do Concurso de Lite-
ratura Histórica Infanto 
Juvenil de Guarujá e inau-

gurou a Exposição de 
Maquetes Históricas de 
Guarujá, que fica em ex-
posição até dezembro. 

A premiação I Concur-
so de Literatura Histórica 
Infanto Juvenil de Guarujá 
aconteceu no último sába-
do (12), no salão de even-
tos do Restaurante Al Mare.

O evento contou 
com a participação de 
integrantes da direto-
ria do CEDOM, repre-

sentantes da Secretaria 
Municipal de Educação 
(SEDUC), professores, 
pais e patrocinadores.

Segundo Enrique Dias, 
presidente da entidade, o 
projeto aconteceu graças 
ao envolvimento de apoia-
dores e patrocinadores. 

“Agradeço, especial-
mente, aos apoiadores 
Mara Góes, Eulália Fer-
nandes, Rosana Artilheiro 
Esteves Alves, Edison da 

Silva Martins Pinto, Frede-
rico Antônio Gracia pela 
realização deste projeto”, 
disse o presidente na 
ocasião da premiação. 

Também patrocinaram 
o evento as empresas: 
Restaurante Al Mare, Bar-
tolotto Troféus e Medalhas 
e Bicicletaria Cajueiro. “Em 
2023, teremos a segunda 
edição deste maravilho-
so concurso”, encerrou 
o evento, Enrique Dias.

Exposição de maquetes históricas segue até 11 de dezembro 
Quem visitar o local 

vai poder conferir uma 
série de ambientes data-
dos do século passado, 
como as cabines de ba-
nho usadas na praia por 
banhistas que frequenta-
vam a Pérola do Atlântico. 

Você também vai ver 
a primeira estação de 
trem de Pitangueiras, que 
ficava na Rua Petrópolis, 
além da primeira balsa 

de madeira que fazia a 
travessia de cinco carros 
para a Cidade de Santos.

Entre as obras, a ma-
quete do antigo Cassino, 
demolido em 1988, que 
tinha uma área de 2.891 
m2, e ficava instalado na 
área central de Guarujá, em 
frente ao antigo Clube da 
Orla, onde hoje está insta-
lado o Shopping La Plage.

Todas as obras per-
tencem ao maquetista 

Confira os ganhadores:

santista, Marcelo Paixão 
(foto), premiado na-
cionalmente. O ar tista 
conta com um acervo 
histórico de Guarujá. 

Marcelo conta que co-
leciona miniaturas há mais 
de 40 anos, com um acer-
vo de 5 mil peças, entre 
miniaturas de automóveis 
e trens elétricos. Ele par-
ticipa de campeonatos, 
concursos e exposições 
com os seus dioramas, 
fer rovias e maquetes.

Obras em exposição pertencem 
ao maquetista Marcelo Paixão
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Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada
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São Paulo - Estabe-
lecer uma carreira na área 
de tecnologia e compu-
tação já estava nos planos 
do estudante Nicolas 
Schianti antes mesmo 
dele ingressar no Ensino 
Médio. Mas, nem nas 
previsões mais otimistas 
ele imaginou que chega-
ria ao ensino superior já 
fazendo estágio em uma 
empresa considerada 
referência no setor. 

A conquista foi pos-
sível porque o aluno 
está numa das primeiras 
turmas da modalidade 
Articulação da Formação 
Profissional Média e Su-
perior (AMS) de Desen-
volvimento de Sistemas, 
na Fatec Americana.

A AMS é ofer tada 
pelo Centro Paula Sou-
za (CPS) desde 2019. 
A modalidade permite 
que em um período de 
cinco anos, o estudante 

conclua o ensino médio, 
técnico e superior. Nos 
três primeiros, os alunos 
cursam Ensino Médio e 
Técnico e desenvolvem 
200 horas de formação 
profissional em uma em-
presa parceira. 

Então, sem vestibular, 
os estudantes seguem 
para o Ensino Superior, 
que será concluído em 
mais dois anos. Para pas-
sar para a segunda etapa, 
os alunos devem estar 
aprovados nas avaliações 
periódicas que são apli-
cadas às turmas.

Essa metodologia é 
baseada na verticaliza-
ção curricular de apren-
dizagem, modalidade 
que tem como premissa 
oferecer ao estudante 
vários níveis de ensino 
em uma única instituição, 
aproveitando as com-
petências adquiridas em 
todos os níveis, sem som-

breamento de conteúdo.
Na ar ticulação, uma 

das primeiras modalida-
des de ver ticalização 
no Brasil, o aluno sai do 
Ensino Médio e Técni-
co com conhecimentos 
profissionais, podendo 
atuar no mercado, e se-
gue para o Ensino Su-
perior aproveitando o 
conteúdo já aprendido. 

“Isso não acontece 
em outros formatos de 
ensino. As matérias já cur-
sadas em um outro nível 
educacional não são leva-
das em conta e aluno tem 
de estudar todo o conte-
údo novamente”, explica 
o coordenador do Ensino 
Médio e Técnico, ideali-
zador da AMS, Almério 
Melquíades de Araújo.

Outro diferencial da 
AMS é o fomento ao de-
senvolvimento de com-
petências profissionais 
por meio de parcerias 

com o setor produtivo. 
Além de participar ati-
vamente do desenvol-
vimento dos cursos, as 
empresas abrem suas 
portas para atividades 
práticas dos alunos. 

Atualmente, 31 em-
presas parceiras parti-
cipam na aplicação da 
modalidade. No último 
Chamamento Público, 
outras 20 demonstraram 
interesse em contribuir 
com a modalidade e se-
guem tratativas para firmar 
convênio com o CPS.

PRIMEIRAS TURMAS 
As Escolas Técnicas 

(Etecs) e Faculdade de 
Tecnologia (Fatecs) esta-
duais de Americana, São 
Caetano do Sul e da Zona 
Leste, localizada na Capital, 
foram as primeiras unida-
des a oferecerem o mode-
lo de aprendizado. Neste 
ano, essas unidades ini-

De Brasília - O pre-
sidente eleito do Brasil, 
Luiz Inácio Lula da Silva, 
prometeu “combater sem 
trégua” os crimes ambien-
tais no país, ao discursar 
na Conferência das Partes 
(COP27). Para atingir esse 
objetivo, voltou a citar 
a criação do Ministério 
dos Povos Originários, 
além de for talecer as 
organizações de fiscali-
zação e sistemas de mo-

nitoramento ambientais.
“Esses crimes afetam 

sobretudo os povos in-
dígenas. Por isso vamos 
criar o Ministério dos Po-
vos Originários, para que 
eles próprios apresentem 
propostas de governo 
que garantam, a eles, paz 
e sobrevivência. Serão 
eles os primeiros parcei-
ros, agentes e benefici-
ários de um modelo de 
desenvolvimento local”, 

disse ao comentar a pos-
sibilidade de essas comu-
nidades usarem riquezas 
naturais para produzirem 
medicamentos e outros 
produtos não danosos 
ao meio ambiente.

Lula também citou in-
vestimentos na transição 
energética do país para 
fontes eólica, solar, bio-
combustíveis e, também, 
para a produção de hi-
drogênio verde, combus-

tível 100% renovável que 
tem desper tado cada 
vez mais o interesse de 
outros países.

O presidente eleito 
deu o tom de como será 
seu governo, a partir do 
ano que vem: “quero 
dizer que o Brasil está 
de volta para reatar os 
laços com o mundo; para 
ajudar novamente a com-
bater a fome no mundo; 
e para cooperar com 

Verticalização de ensino leva alunos 
do ensino médio à faculdade

Articulação entre Etecs e Fatecs 
fortalece formação profissional

ciam as primeiras turmas na 
etapa do Ensino Superior. 

“Tivemos um exce-
lente índice de aprovei-
tamento nessas turmas, 
foram mais de 80% dos 
alunos que concluíram 
o Ensino Médio, ingres-
sando, sem vestibular, 
nas Fatecs”, comemora o 
coordenador do Ensino 
Superior de Graduação, 
Rafael Ferreira Alves.

Outro ponto impor-
tante da modalidade é 
que desde o primeiro 
ano, preferencialmente, 
os estudantes acompa-
nham as aulas nas de-

pendências da unida-
de de Ensino Superior. 

VESTIBULINHO 2023
O interessado em 

iniciar os estudos em 
uma Etec no primeiro 
semestre de 2023, têm 
até as 15 horas de 18 
de novembro para se 
inscrever, exclusivamente 
pela internet. O valor da 
taxa é de R$ 33. O exame 
será aplicado em 18 de 
dezembro, a partir das 8 
horas, e terá três horas de 
duração. Outras informa-
ções pela internet www.
vestibulinhoetec.com.br.

COP27

Lula cita “combate sem trégua” a crimes ambientais
os países mais pobres, 
sobretudo da África e da 
América Latina”, disse Lula.

“A frase que mais te-
nho ouvido dos líderes 
mundiais com quem te-
nho encontrado é: ‘o 
mundo sente saudade 
do Brasil’”, disse o pre-
sidente eleito. “Voltamos 
para uma nova ordem 
pacífica de diálogo, mul-
tilateralismo e pluralidade. 
Para um comércio justo e 
pela paz entre os povos”, 
acrescentou.

Lula então voltou a 
defender a necessidade 
urgente de mecanismos 
financeiros para remediar 
perdas e danos causados 
em função da mudança 
do clima. “Não podemos 
adiar esse debate. Não 
podemos continuar nessa 
corrida rumo ao abismo”.

EMERGÊNCIA
CLIMÁTICA

Ao discursar na Blue 
Zone, área da Organiza-
ção das Nações Unidas 
(ONU) na CO27, o presi-
dente eleito comentou as 
consequências decorren-
tes das mudanças climá-
ticas, que atingem todos 
os países. Entre os efeitos, 
citou os tornados e tem-
pestades tropicais cada 
vez mais frequentes nos 

Estados Unidos; os incên-
dios e os fenômenos me-
teorológicos na Europa; 
e as secas e enchentes 
que têm afetado o Brasil.

“A emergência climáti-
ca afeta a todos, embora 
seus efeitos sejam mais 
percebidos entre os mais 
pobres”, afirmou. Para 
corroborar a argumen-
tação, Lula disse que 1% 
dos países – no caso, os 
mais ricos – emitem 30 
vezes mais gás carbô-
nico do que os menos 
desenvolvidos, e que isso 
contribuirá de forma sig-
nificativa para fazer com 
que o aumento da tem-
peratura se intensifique 
ainda mais, impossibili-
tando o cumprimento do 
que foi acordado em edi-
ções anteriores da COP.

“Por isso, a luta contra 
o aquecimento é indis-
sociável da luta contra a 
pobreza, e por um mun-
do menos desigual e mais 
justo”, acrescentou ao 
lembrar que a segurança 
climática está diretamente 
relacionada à proteção 
da Amazônia sul-ameri-
cana – motivo pelo qual 
assumiu o compromisso 
de “não medir esforços” 
para zerar o desmata-
mento deste e de ou-
tros biomas brasileiros.

Reprodução
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Flashes da Cidade 

O advogado Edimilson Santos 
Neves brindou a vida ao lado

de familiares e amigos. Na
foto, com Jaqueline Antiquera 

Amanda Barbosa e o empresário 
da comunicação (ISTV), Cláu-
dio Fernando Aguiar prestigia-
ram o aniversário de Edimilson  

Milton Francisco e Giselda
Dionísia parabenizaram o amigo 

Milena Santos e
Marcelo Martins  

O produtor 
de cinema 
Rodney 
Borges, o 
empresário 
Luiz Menezes 
e a atriz e 
apresentadora 
de TV, Cris 
Lopes (ISTV) 

Gildasia Vieira e
Valter Luiz Vieira 

José Roberto Algarra e sua 
esposa Jussara Algarra   

A empresária 
Alcedina Fonseca,

na Noite dos Amigos
Os atenciosos colaboradores do Chopp Halle, Jeferson
Alves, Manoel Costa, Hailton Carlos e Fernando Lago 

O cantor Luiz Carlos Alves 
(Luizinho Show) alegrou a 

noite com músicas de grande 
sucesso. Parabéns!

(13) 97405-4894 e 97404-2433
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Ribas Zeidan comemora seu 
aniversário com familiares e amigos

O presidente 
do Sistema 
Costa Norte de 
Comunicação, 
Ribas Zeidan, 
reuniu 
familiares e 
amigos para 
celebrar a 
vida, com 
alegria, muita 
música e 
descontração. 
Parabéns!!!  

O aniversariante Ribas Zeidan e
sua esposa Dinalva Berlofi Zeidan  

Os jornalistas Aline Neto Cunha, Breno 
Cunha e a filhinha Vitória Cunha  

A cantora Rosa Alice e o 
aniversariante Ribas Zeidan  

A presidente do Fundo
Social de Solidariedade de 
Bertioga, Vanessa Matheus 

parabenizou o amigo  
O presidente da Câmara Municipal de Bertioga,

Carlos Ticianelli, Romão e o dentista José Miguel  

O secretário de Obras e 
Habitação de Bertioga, Luiz 
Carlos Rachid e sua esposa 

Lucineide Rachid

Os jornalistas Paulo Schiff 
e Maria Isabel Abdala foram 

cumprimentar o amigo  

Rita Timóteo e o empresário da
Comunicação (Jornal Costa Norte
e TV Costa Norte), em Bertioga  

O publicitário Bruno Henrique 
foi levar seu abraço ao 

aniversariante 


